



*ESCUELA NACIONAL DE SALUD PÚBLICA DE CUBA*

# **EVALUACIÓN DE TECNOLOGÍAS SANITARIAS. LA EXPERIENCIA CUBANA**

*DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA DE LA SALUD*

*Ana María Gálvez González PhD*

*Anaí García Fariñas PhD*



# ANTECEDENTES Y PREMISAS

- Cuba posee un sistema de salud gratuito e integrado y con financiamiento público.
- La evaluación de tecnologías sanitarias (ETS) es una necesidad social y apoya la toma de decisiones.
- La ETS constituye un eslabón básico dentro de los objetivos del Sistema Nacional de Salud.



# ANTECEDENTES Y PREMISAS

- La ETS constituye un proceso complejo y se debe desarrollar de forma sistemática y continua.
- El MINSA dispone de un programa de ETS en el que se priorizan áreas de trabajo.



# Áreas priorizadas por Cuba en ETS

1. Evaluación de la capacidad técnica
2. Análisis de los efectos clínicos
3. Evaluación de la tecnología sobre el estado de salud de la población
4. Evaluación económica
5. Evaluación de la calidad, validez e integración tecnológica a partir de la viabilidad social.



# MARCO DE ETS EN CUBA





# FORTALEZAS

1. Voluntad política hacia la ETS.
2. Se analizan tanto nuevas tecnologías como tecnologías tradicionales.
3. Formación planificada de especialistas
4. Publicada Guía Metodológica para la realización de evaluaciones económicas de tecnologías sanitarias.
5. ETS extendida a múltiples áreas.



# DEBILIDADES

1. Las ETS tardan en estar preparadas y en ocasiones llegan cuando la tecnología evaluada ya está adoptada.
2. Con frecuencia no se sigue la metodología correcta y se producen dificultades en la comprensión y aplicación de resultados.
3. Aún existen barreras en el uso de la evaluación económica



Muchas Gracias

